

Zeitschrift: Schweizerische Gehörlosen-Zeitung
Herausgeber: Schweizerischer Verband für Taubstummen- und Gehörlosenhilfe
Band: 30 (1936)
Heft: 20

Rubrik: Enttäuscht

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bern, 15. Okt. 1936

Schweizerische

30. Jahrgang

Gehörlosen-Zeitung

Organ der schweiz. Gehörlosen und des „Schweiz. Verbandes für Taubstummenhilfe“

Erscheint am 1. und 15. jeden Monats

Redaktion und Geschäftsstelle:

A. Lauener, Gesellschaftsstr. 27, Bern Nr. 20

Postcheckkonto III/5764 — Telephon 27.237

Abonnementspreis:

Schweiz jährlich 5 Fr., Ausland 6 Mark

Insertionspreis:

Die einspalige Petitzelle 30 Rp.

Kleinere Artikel 4 Tage vor Erscheinen

Zur Erbauung

Enttäuscht.

Meister, wir haben die ganze Nacht gearbeitet und nichts gesangen; aber auf dein Wort will ich das Netz auswerfen. Lukas 5, 5.

Am Abend waren die Jünger frohen Mutes hinausgefahren auf den See Genezareth und hatten ihre Netze ausgeworfen. Sie hofften auf reiche Beute. Aber es war wie verzaubert. Stunde um Stunde verrann. Die Nacht lag auf dem See, am Himmel wandelten die Sterne ihre Bahn und versanken unter dem Horizont. Aber die Netze blieben leer. Dann wich die Nacht, bleiche Morgendämmerung brach herein, die Spiziken der Berge färbten sich von der aufgehenden Sonne. Entmutigt zogen die Fischer ihre Netze aus dem Wasser: Es ist nichts zu machen, unsere Hoffnung hat uns betrogen, unsere Arbeit war umsonst.

Familienväter und junge Leute laufen von einer Stelle zur andern. Nicht Almosen heißen sie, sondern Arbeit, ehrliche Arbeit, und alles ist umsonst. Tag um Tag vergeht. Mißmutig gehen sie am Morgen fort und doch mit einem Schimmer von Hoffnung. Enttäuscht kehren sie abends heim, dürfen fast nicht ins Haus hinein. Der Zins sollte bezahlt werden, die Kinder rufen nach Brot, die Schulden wachsen. Mit Petrus könnten sie sprechen: Wir sind wochenlang herumgelaufen nach Arbeit und haben nichts gefunden.

Jesus aber sprach zu den enttäuschten Fischern: „Fahret auf die Höhe und werft eure Netze aus, daß ihr einen guten Zug tut.“ Mutig antwortet Petrus: „Wohl haben wir die ganze Nacht gearbeitet und nichts gefangen, aber auf dein Wort will ich es tun.“ So tief waren Jesu Worte in sein Herz gedrungen. So voll vertraute er auf ihn. Wer Jesus neben sich im Lebensschifflein zu stehen hat, der versinkt nicht in der Enttäuschung. Er spricht nicht: es hilft doch alles nichts. Er hört gläubig auf die Verheißung des Heilandes: Fahre auf die Höhe, daß du einen guten Zug tust. Wer seine Lebensarbeit im Namen und im Geiste Jesus tut, der arbeitet nie umsonst.

Wir müssen Glauben haben, auch wenn wir den Erfolg nicht sofort sehen. Wir dürfen nicht so früh jammern: Es hilft alles nichts. Ein kleines Bauernkind versteht nicht, warum der Vater im Herbst Weizenkörner in den Boden wirft. Ist das nicht vergebliche Arbeit? Die Schollen decken sie zu, der Schnee fällt auf den Acker. Wir fruchtlos war die Mühe. Aber im Sommer jubelt das Kind, wenn es auf dem vollen Erntewagen sitzt, der die Garben heimführt. Wir müssen eben warten können. Es geht nicht immer so schnell wie bei Petrus, der schon in der nächsten Stunde seine Netze gefüllt sah. Und nicht jeder Wunsch für den eigenen Ruhm, für den eigenen Beutel, für die eigenen Begierden wird erfüllt. Die Frage soll nicht heißen: was will ich? sondern: was will Gott? Wir müssen Gottes Werke wollen, dann werden wir nicht enttäuscht. Arbeiten und nicht verzweifeln.